
IIV
пролетарии, всех стран, соединяйтесь}

WPflCHOE
эндмя

ОБКОМА и ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ПЯТНИЦА,

1
АПРЕЛЯ
1960 г.

№ 77 (11051)Г од  и здан и я 43-й
Цена 20 коп.

л е и ш а с х о й трудовоА вахте
К 22 апреля—

пятимесячную программу

ПРЕБЫВАНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА 
ВО ФРАНЦИИ

М М Ь .  29 маота. (Спец. норр.
ТАСС). Вечевом Н. С. Хоушев^и со- поовождающие его лица поибыли в Лилль.В 20 час. 41 мин. по местному времени поезилентский поезд подходит к перрону вокзала. Товарища Хрущева приветствуют префект ле- парта.чента Нов. представители городских властей.В момент, когда Н. С. Хрущев выхолит из здания вокзала, огромная толпа, собравшаяся на площади и прилегающих улицах, устраивает ему бурную овацию.Кортеж направляется в префектуру Лилля.Кортеж автомобилей движется сведи моря людей и французских и советских флагов. Дождь и ненастная погода не помешали многочисленным делегациям из рабочих поселков, окружающих Лилль, прибыть, чтобы выразить чувства горячей симпатии 

к  посланцам советского народа.У здания префектуры главу Советского правительства радушно приветствовали префект департамента Нор и его супруга. Н. С. Хрущев проходит между двух рядов шахтеров в белых касках и с шахтерскими лампочками. Это почетный караул в честь высокого гостя — бывшего шахтера и главы правительства великой дружественной страны. Никита Сергеевич сердечно здоровается с ними, пожимает им руки. Завязывается беседа.Перед окнами резиденции главы Советского правительства в здании префектуры, куда Н. С. Хрущев удалился для краткого отдыха, собирается огромная толпа. Охваченная энтузиазмом, толпа скандирует: «Никита Хрущев — на балкон!».Никита Сергеевич, улыбаясь, выходит на балкон. Он тепло приветствует гостеприимных жителей Лилля.Седьмой день пребывания Н. С. Хрущева во Франции закончился официальным обедом в чес."ь главы Советского правительства в префектуре департамента Нов. Обед прошел в теплой, непринужденчой обстановке.ЛИЛЛЬ. 30 марта. (ТАСС). Сегодня в 11 час. 18 мин. утра по московскому времени Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и сопровождающие его липа отбыли из Лилля по дороге через Рубэ в промышленные города Ватоело и Марк-ан-БарелЬ) где советские гости ознакомятся с работой крупных текстильных предприятий.Прибыв в ГОРОД Ватрело. Н. С.̂  Хрущев и сопровождающие его лица посетили шерстопрядильную фабрику «Амеде пруво». На фабрике советские гости были встречены песней «Москва моя», которую на русском языке исполнила группа работниц. После 20-минутного осмотра предприятия глава Советского правительства расписался в книге почетных посетителей, выразив удовлетворение оказанным ему приемом. Н. С. Хрущеву были поднесены па.чятные подарки.Затем советские гости направились в город Марк-ан-Барель.Продо.чжая поездку по промышленному району Лилль — Рубэ, Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица посетили хлопчатобумажную

Фабрику фирмы «Буссак» в городе f Марк-ан-Барель. Там Н. С. Хрущев встретился с видным французским промышленником Марселем Бусса- ком, который недавно совершил поездку в Советский Союз.В 14 часов по московскому времени советские гости возвратились в Лилль.В 15.00 по московскому времени г.чава Советского правительства Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица покинули Лилль. После приема в здании городской ратуши, во время КОТОРОГО мэр города г-н Лоран и Н. С. Хрущев обменялись вечами, глава Советского правительства и сопровождающие его лица направились на вокзал, откуда они специальным поездом продолжат поездку по стране.ПОЕЗД ЛИЛЛЬ — РУАН. 30 марта. (Спец. корр. ТАСС). Н. С. Хрущев, совершающий сегодня поездку из Лилля в Руан, прошел из своего вагона в вагон, где вазмести.чись корреспонденты французской и иностранной печати, сопровождающие главу Советского правительства в поез,тке по Франции. Журналисты пригласили Н. С. Хрущева выпить вместе с ними чашку кофе. Завязалась непринужденная, дружеская беседа.В этой беседе Н. С. Хрущев сказал. что он очень доволен приемом, который ему оказывают во Франции официальные липа и французский народ. Он ответил также на многочисленные ВОПРОСЫ журналистов.Когда поезд остановился на станции Серке. Н. С. Хрущев вышел из вагона к встречавшим его людям, беседовал с ними. Затем Н. С. Хрущев осмотрел здание вокзала. В 18.00 по московскому времени президентский поезд ТРОНУЛСЯ дальше в направлении на Р,уан.

Когда отгремели бои, французские 
ПИЛОТЫ вернулись на родину на своих боевых самолетах, которые были переданы французской авиации в знак дружбы советского и французского народов. В те времена генерал де Голль писал И. В. Сталину, что французское правительство и народ высоко ценят этот дар и «видят в нем яркое свидетельство глубокой дружбы наших обоих союзных народов». О ратных подвигах французских лет- чиков-героев мне особенно приятно вспомнить именно здесь, в столице Нормандии, имя которой было прославлено в русском небе.На поле брани, сражаясь с, немецкими фашистами на одном участке с полком «Нормандия—Неман», погиб и мой сын. Он тоже был летчик. Мне хорошо понятно горе всех тех, кто потерял на войне своих родных и близких. Можно поднять из руин города, распахать опустошенные войной ПО.ДЯ, но ничто не может вернуть нам любимых людей, жизнь которых была оборвана войной.Говоря о бедствиях, которые несет с собой война, Н. С. Хрущев подчеркнул: человеческий разум не i может смириться с тем, что каждую четаерть века в мирную жизнь людей вторгается смерть войны. Лучшие лю_ди земли поднима.чи свой гневный голос против слепого безумия взаимного уничтолсения. Среди них были славные сыны Франции: Гюго и Мопассан, Золя и Жорес, Роман Рол.дан и Анри Барбюс. Но только в наше время появилась реальная возможность исключить

Только второй год работает на молочнотоварной ферме колхоза «Страна Советов» Молчановского района комсомолка Галина Манетина, но ее уже знают в районе, как передовую доярку. В прошлом году она на каждую корову своей группы надоила по 2 .673 килограмма молока. Во втором году семилетки Галина решила надоить не менее 2 .80 0  килограммов молока на корову. Свои обязательства она выполняет. За этот год Г. Манетина получила по 600 килограммов молока от коровы.На снимке: член фермы коммунистического труда дояр-, ка ко.чхоза «Страна Советов» Молчановского района Галина Манетина. Фото П. Попова.

В коллективе ремонтно-механических мастерских лесобазы № 1 Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината из 28 рабочих — 26 борются за звание ударников коммунистического труда.Ремонтники встали на трудовую вахту в честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина.Секретарь партийной организации мастерских электрообмотчик Н. Сливин обязался к 1 апреля выполнить задание пяти месяцев. Его примеру последовали токарь А. Власов, электросварщик В. Автух. Кузнец Б. Козырев обязался к 20 апреля завершить полугодовую норму. Коллектив ремонтно-механических мастерских решил к 22 апреля выполнить пятимесячную программу.Большой вклад в выполнение обязательств вносят рационализаторы.Мастер А. Мартемьянов внедрил предложение по реставрации

старых шайб пластинчатых цепей транспортеров. При ремонте цепей двух секций транспортеров общей протяженностью 750 метров по предложению новатора экономятся 450 рублей.Раньше поршни локомобилей обрабатывались вручную, так как наружная обточка их на токарном станке считалась, невозможной. Токарь Н. Марцуль применил продольное строгание, используя для этого холостой ход суппорта. Если вручную квалифицированный слесарь выпо.ч- нял эту работу за четыре часа, то теперь на токарном станке — за 45 минут.Токарь А. Власов изготовил специальную шарошку, с помощью которой восстанавливают рабочие поверхности наждаков. Это позволяет сокращать время при восстановлении наждачных кругов и экономить их.Кузнец Б. Козырев предложил использовать отходы железа на изготовление штырей.
П. СУХАЧЕВ.

В ОРЕНБУРГСКИЕ СТЕПИ ВЫХОДЯТ ТРАКТОРЫОРЕНБУРГ, 31 марта. (ТАСС). Шриметы весны видны и в оренбург- >ских степях. По заснеженным полям )движутся тракторы с сеялками, плу- ггами, полевыми вагончиками. Меха- Снизаторы выводят технику на несходные позиции. Хлеборобы области 'Досрочно завершили план ремонта
тракторов. Подготовлено 14.300 мач шин.К весне колхозы и совхозы получили около 1.500 новых тракторов «ДТ-54» и «Беларусь». Особенно хорошо выполнили заявки оренбургских хлеборобов сталинградские тракторостроители. '

ПОБЕДИТЕЛИ ОКЕАНСКОЙ СТИХИИ-В СТОЛИЦЕ
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ми Маошал Советского Союза А. А. чил героям удосто'верения о занесе-

РУАН. 30 маота. (ТАСС). Во второй половине дня глава Советского поавительства Н. С. Хоущев и со- поовождаюшие его лица поибыли специальным поездом в Руан. На улицах гооода толпы людей тепло поиветствовали высокого советского гостя.РУАН, 31 марта. (Спец. корр.
ТАСС). Вчерашний день пребывания Н. С. Хрущева и сопровождающих его лиц во Франции закончился официальным обедом, который местные власти Руана дали в честь советского гостя во «Дворце консулов)  ̂ Во время обеда министр просвещения Франции Луи Жокс и Председатель Совета Министров СССР Н. (). Хрущев обменялись теплыми речами.В своей речи Н. С. Хрущев коснулся вопроса совместной борьбы народов Советского Союза и Франции против фашистской Германии.В трудные годы, заявил Н. С. Хрущев, наши страны были связаны боевым сотрудничеством против общего врага. Франция может по праву гордиться своими замечательными сынами — летчиками авиационного полка «Нормандия—Неман», который покрыл себя неувядаемой славой, сражаясь бок о бок с советскими воинами против немецко-фашистских захватчиков. Знамя полка украсили ордена Красного Знамени и Александра Невского.

воину из жизни человеческого общества. Силы мира берут верх над силами войны. На защиту мира поднялись миллионы простых людей всех континентов. Успешно развивается и с каждым днем крепнет лагерь социалистических стран, которому чужды захватнические войны и на знамени которого написано: мир и мирное сосуществование. Этот лагерь насчитывает более мил.лиарда человек и обладает могущественным потенциалом, который он целиком ставит на службу мира.Недавно мы во время пребывания в Индии, Индонезии, Бирме, Афганистане еще раз убедились в том, что эти страны, насчитывающие свыше 500 миллионов человек, активно выступают против новых войн и против подготовки к ним. Имеется немало и других стран, стоящих на такой же позиции. Стало быть, растут реальные возможности прекратить испытания ядерного оружия, покончить с гонкой вооружений и не допустить новых войн. Дело за нами, за народами всех стран, за тем, чтобы их воля к миру была воплощена в действие!РУАН, 31 марта. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня — девятый день пребывания Н. С. Хрущева во Франции и последний день его поездки по стране.Б 10 часов 45 минут по московскому времени глава Советского правительства и сопровождающие его лица отбыли из Руана во Флен (населенный пункт примерно в 50 километрах от Парижа), где советские гости ознакомятся с автомобильными заводами фирмы «Рено».

30 марта Министр обороны СССР Маошал Советского Союза Р. Я. Малиновский принял возвратившихся на Родину прославленных советских воинов — младшего сержанта А. Р. Зиганшина. рядовых Ф. Г. Поплав- ского. А. Ф. Коючковского и И. Е. Федотова.В теплой беседе отважные воины рассказали о трудностях, которые им пришлось пережить в течение 49 дней дрейфа на самоходной барже Т-36. Они ГОВОРИЛИ о тех главных силах, которые помогли им перенес гп выпавшие на их долю испытания.— о высоком сознании ответственности перед любимой Родиной, о политической закалке, полученной ими в армии, о воинской дисциплине, о чувстве Аоьа'ришесТва. ‘ киепкбй дружбе.Отвечая на вопросы министра, члены экипажа тепло отозвались об американских моряках, спасших их, о внимании и заботе, которыми они были окружены на авианосце «Кир- сардж».Маошал Малиновский поблагодарил воинов за мужество, отвагу и твердость духа, проявленные в борьбе ПРОТИВ стихии и невзгод, за безупречное выполнение воинского долга. Он сердечно поздравил их с награждением орденом Квасной Звезды и пожелал им доброго̂  здоровья. да.льнейших успехов в боевой и политической подготовке.В заключение Министр обороны СССР ВРУЧИЛ тт. Зиганшину, Поп- лавскому, Крючковскому и Федотову памятные подарки.На приеме присутствовали главнокомандующий сухопутными войска-

Гоечко. начальник Главного политического управления Советской Армии и Военно-Морского Флота генерал армии Ф. И. Голиков, заместитель начальника Главного политического управления генерал-полковник П. А. Лапкин, секретарь ЦК B.JIKCM П. Н. Решетов, представители советской печати, радио и телевидения.(ТАСС).
Вст реча героев 
в Ц К  В Л К С М30 марта днем героическая четверка советских воинов А. Зиганшип, Ф. Поплавский, А. Крючковский и И. Федотов посетила Центральный Комитет ВЛКСМ. Здесь их встретили секретари ЦК ВЛК()М Л. Балясная, А. Везиров, М. Журавлева, Л. Карпинский, В. Логинов и Ц. Решетов.Секретарь ЦК ВЛКСМ В. Логинов по поручению ЦК комсомола, а также от имени всех юнрщей и девушек йашей Родины горячо приветсФвовал молодых советских людей, показавших образцы мужества и стойкости, качества, присущие молодежи, воспитанной Коммунистической партией. Ленинский комсомол гордится, сказал тов. Логинов, что в воспитание этих людей вложена и лепта комсомола — помощника партии. Тов. Логинов сердечно поздравил воинов с награждением их орденами Красной Звезды.А. Зиганшин, Ф. Поплавский, А. Крючковский и И. Федотов рассказали о том, как в течение 49 дней они боролись с океаном, как были спасены американскими моряками. Воины делились впечатлениями от пребывания в Соединенных Штатах Америки, они подчеркнули при этом, что американский народ оказал им радушный прием.Под бурные аплодисменты собравшихся в зале руководящих комсомольских работников В. Логинов вру-

нии их в Книгу почета ВЛКСМ, почетные грамоты ЦК ВЛКСМ и фотоаппараты.Юношам преподнесли букеты цветов. Их проводили горячими аплодисментами, пожелали успехов в воинском труде и личной ж̂ гзни.(ТАСС).
У

в  гост ях  
м осковских  

воиновПоднявшись в едином порыве с мест, воины бурно и долго аплодируют, На сцену вместе с командующим Московским военным округом Маршалом Советского Союза К. С. Москаленко, генералами, офицерами вышли четверо прославленных со.лдат.
Вот они, чудесные парни, которые 

лишний раз доказали миру, что такое 
советский характер, какими прекрас
ными свойствами о н ‘Обладает. Это 
они, дрейфуя 49 дней на маленьком 
суденышке, победили разъяренный 
океан.Эта встреча отважной четверки с участниками .окружного совещания отличников боевой и политической подготовки, изобретателями, и рационализаторами МВО произошла 30 марта в Московском окружном Доме офицеров.С огромным вниманием слушал зал младшего сержанта А. Зиганшина, рядовых Ф. Поплавского, И. Федотова и А. Крючковского. Просто и безыскусственно рассказывали они о своей борьбе со стихией. В те дни тяжелых испытаний перед их глазами как примеры для подражания вставали многие герои нашей страны. Переносить страдания им помогали сознание высокой ответственности перед Родиной, воинская дисциплина, дружба.

Их ;jyMbi и чувства неизменно былй обращены к любимой Отчизне. Взвол-- нованно поведали они о приветствен-̂  ной телеграмме Н. С. Хрущева.На вечере выступили представите-* ли Московского военного гарнизона: рядовой Ратников, сержант Кропотов, капитан Мамаев. Они выражали чувство гордости за четверых сынов советского народа и призывали брать с них пример.От имени собравшихся и всего' личного состава Московского военного округа отважных солдат приветствовал Маршал Советского Союза К. С. Москаленко. (ТАСС)', j
Новые

взаимовыручка, физическая закалка.
П е р е к л и ч к а  шовлторов

Есть 30 кубометров 
на каждого рабочего!Несколько лет работаем мы в ле-, ваем по прямой линии. Это сокращает
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ПАРИЖ. В ожидании проезда Н; С. Хрущева.
Фото специального фотокорреспондента ТАСС В. Соболева.

сосеках Нюрольского леспромхоза. За это время у нас применялись различные формы организации труда. В ' минувшем году мы перешли на работу малыми комплексными звеньями. Эта форма организации труда полностью себя оправдала. За год наше комплексное звено заготовило и стре- левало 10.230 кубометров древесины при задании 8 тысяч кубометров, выработка на машино-смену составила 54 кубометра.До ноября 1959 года наше валоч- но-трелевочное звено состояло из трех механизаторов. Средняя выработка на каждого рабочего в звене не превышала 18—20 кубометров. В ноябре мы решили работать без чо- керовщика. Сейчас нас в звене двое. Пятимесячный опыт работы, вдвоем свидетельствует о том, что, сократив состав звена, мы поступили правильно. Повысилась комплексная выработка, мы стали почти вдвое больше давать древесины.'Например, в январе и феврале средняя выработка на каждого члена звена составила 30 кубометров древесины.Лес у нас — пихта и ель, места болотистые. Это затрудняет сооружение волоков. Поэтому на качество их мы обращаем особое внимание. Приезжаем в лесосеки за 10—15 минут до начала смены, чтобы своевременно подготовить рабочее место.Высокой производительности звено, добилось благодаря правильной opra-i низации труда. Получив наряд-заказ, мы детально знакомимся с де.ляной, в которой предстоит работать. Волок к погрузочной площадке проклады-

расстояние трелевки. Лес валим комлями к волоку, в елочку. Так быстрее его чокеровать. У разгрузочной эстакады расчищаем разворотное кольцо. Это повышает маневренность трактора.Вальщик, работая без помощника, строго следит за тем, чтобы не завалить волок, не загромождать подход трактору. Когда трактор приходит в лесосеку, вальщик вместе с трактористом чокерует хлысты. После ухода трактора вальщик продолжает вал- ,ку деревьев или, создав запас их, выполняет другую, нужную для звена работу — спиливает высокие пни на волоке, вырубает кустарник и т. д.В смену трактор делает 16—18 рейсов. В конце смены мы создаем запас хлыст.ов д.ля того, чтобы на ■ другой день сразу .приступить к трелевке., Вместе с вальщиком мы строго следим за исправностью механизмов. В лесосеку не выезжаем до тех пор, пока не убедимся, что они не подведут.Повышения комплексной выработки мы добились за счет сокращения расстояния трелевки. Если в прошлом году оно превышало 500—600 метров, то теперь мы трелюем хлы- сды на расстояние не свыше 300— 350 метров. В леспромхозе наше звено первым включилось в соревнование по примеру лесорубов Сангаль-' ского лесопункта Каргасокского леспромхоза. Мы обязались стрелевать во втором году семилетки 15 тысяч кубометров древеощны. довести еже

сменную выработку на каждого члена звена до 30 кубо- метров. На- ^

КУВОМ1ТГОЗ
Л'ЕСА в
.[| - /С М Е И У

ше звеноборется за право называться комму нистическим. Мы прилагаем все силы к тому, чтобы успешно выполнить свои обязательства. В январе, например, заготовили и вывезли на верхний склад 1.072 кубометра. Средняя выработка на каждого рабочего в зве не составила 29,7 кубометра. В феврале она повысилась до 32 кубометров на каждого механизатора. За два месяца звено заготовило 1.966 кубометров. В марте мы подтрелюем не менее 1.200— 1.300 кубометров древесины.Хочется сказать еще о том, что мешает нам добиться более высокой выработки. Покеры и трос у нас не тех сечений, которые требуются, да и качество их невысокое. На лесопункте нет зимней солярки и смазки, работаем на летних смазочных материалах.Руководители леспромхоза должны полнее удовлетворять требования механизаторов, создать им все условия для выполнения принятых обязательств.
В. КИСЕЛЕВ, 

тракторист, звеньевой малого ком
плексного эвена Нюрольского лесо

пункта Нюрольского леспромхоза.
М. БИБИЛЮС,

вальщик малого иомпленоного звеня.

сельскохозяйственные
приборы

с  повышением культуры 
земледелия возрастают тре
бования к учету факторов, 
влияющих на рост и развитие 
растений, — температуры, 
влажности, реакции почвы, 
освещенности... Для удов
летворения спроса на приборы, 
определяющие эти показатели, 
при Всесоюзной академии сель
скохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина был со,здан опыт
ный приборрстроигельиый за
вод В А С Х Н И Л , За год работы 
предприятием выпущено около 
100 видов различи!,IX сельско- 
хо.зяйственных .приборов.

ПРИБОРЫ-СИГНАЛИЗА
ТОРЫ И РЕГУЛЯТОРЫ

Заводом выпущена целая се
рия различных термометров. 
Особенно интересен 25-точеч
ный дистанционный сигнализа
тор. Дело в том, что в колхозе, 
совхозе исследователю прихо
дится следить за температурой 
одновременно на многих участ
ках поля, в теплицах и других 
помещениях. Новый сигнализа
тор надежно заменил наблюда
теля. При отклонении темпера
туры от установленной нормы 
прибор посылает сигналы на 
центральный пункт.

К выпуску готовится еще бо
лее совершенный механизм 
«Кар». Этот автоматический 
регулятор не только хорошо 
«наблюдает» но и сам регули
рует температуру, влажность и 
освещенность в помещении. 
«Кар» перспективен для широ
кого применения в теплично- 
парниковых хозяйствах, иссле
довательских лабораториях и на 
животноводческих фермах.

«ПИСТОЛЕТ»-
СЕЛЕКЦИОНЕР

Внешне этот прибор, находя
щийся сейчас в производстве, 
действительно напоминает пи
столет. Но его назначение са
мое мирное — стряхивать 
пыльцу с цветков, что очень 
важно в селекционной работе. 
Нажимом на «курок» с по
мощью реле-вибраторэ в движе
ние приводится игла. Вибрируя, 
она стряхивает пыльцу в специ
альную баночку. На эти «выст
релы» —  сборы селекционного 
материала — затрачивается не
сколько секунд.

Заводом выпущены также 
порционно-парусный классифи
катор «П П К », разделяющий 
семена по их весу, карманный 
влагомер, универсальный меха
нический бур, полевой набор 
для быстрого определения в 
почве основных элементов пита
ния растений и другие новые 
приборы и подсобные средства 
для исследований в сельском 
хозяйстве.

(ТАСС).
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СПЕЦИАЛИСТ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА— БОЕВОЙ ОРГАНЙЗАТОР

ДОСРОЧНОГО ВЫПОЛНЕНИЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
Смелее внедрять 
передовой опыт

И з вы ст упл ения  
т ов. Г О Р Е Л Ь И И К О В А , 

гл авн ого  зоот ехн и к а  
Т ом ского со в х о з а

m
.....
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Коллектив вашего совхова свои 'Обязательства, поинятые на первый квартал, по продаже молока государству выполнил на 101 процент, а по продаже мяса — на 200 процентов. Добиться ЭТО.ГО результата нам помогло внедрение в практику передового опыта и до'стижений науки.Мы укрупняем Фермы. Это да- •ет возможность быстрее механизировать трудоемкие процессы, сокращать число обслуживающего персонала. Полная механизация всех трудоемких процессов на молочнотоварной ферме с применением беспривязного содержания коров позволит сократить число обслуживающего персонала с 50 до 15 человек.Мне думается, что и в колхозах сейчас надо создавать крупные молочнотоварные Фермы, смелее переходить на беспривязный метод содержания скота.В нашем совхозе хорош о зарекомендовал себя бесстаночный способ содержания свиней на сухом откорме. Вот какие мы получили результаты. Если в январе прошлого года при клеточном содержании ' свиней на производство одного центнера привеса было затрачено 4,5 человеко-дня. то в январе этого года пои бесклеточном содержании и сухом откорме — 2 человека-дня, в феврале — соответственно 4,7 и 1.7 че- *овеко-дня. Весьма ощутительно увеличились суточные привесы.В нашем хозяйстве внедряется подсосный метод выращивания телят. Он тоже дает хорош ий  результат.Надо смелее и быстрее внедрять 
во все хозяйства передовые методы содержания животных. Я не ошибусь. если скажу, что в каждом районе есть чему поучиться у передо̂  вых животноводов и полеводов. Долг каждого из нас кропотливо изучать все новое и передовое, что рождается творческим опытом масс, быть самыми активными борцами за внедрение передового опыта и достижений науки в практику.
Больше ломогать 

специалистам
И з вы ст уп л ен и я  

т ов. Н И К А Н О Р О В А , 
начальника  инспекции  

п о  сел ьск ом у  хозя й ст ву  
К а р га сок ск ого  р а й о н а

d
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\Специалисты сельского хозяйства нашего района вместе со всеми . колхозниками трудятся над вьгаол- нением принятых на второй год семилегки обязательств по производству сельскохозяйственных продуктов.К 17 марта квартальный план продажи мяса район выполнил на 210 процентов̂  при общем увеличении поголовья скота, молока — на 100,4 процента, яиц — на 110 процентов. Практически мы идеи в темпе, позволяющем не только выполнить, по по некоторым показателям и перевыполнить свои годовые обязательства.Одним из рещающих условий выполнения обязательств явилось внедрение в практику передовых методов ведения животноводства. В шести колхозах района применяется выращивание телят методом группового подсоса. В девяти сельхозартелях внедрена двухфляжная дойка ко- 'Ров. Теперь эти колхозы продают государству молоко жирностью свыше четырех процен- тов.__ Это лает бо.дьшой экономический эффект. Применяются биогенные стимуляторы роста при откорме свиней и выращивании молодняка. В трех колхозах района внедрен сухой

откорм свиней, на птицефермах большинства колхозов введен искусственно продлетшый световой день, организовано правильное витаминное и минеральное кормление кур. В ближайшее время будем применять искусственное осеменение коров и механическую дойку.Но было бы неправильно считать, что с внедрением передового опыта в практику у нас все обстоит благополучно. У специалистов сельского хозяйства, районной инспекции по сельскому хозяйству часто не хватает инициативы и настойчивости, чтобы довести начатое дело до конца. Многое мы смутно представляем сами и поэтому побаиваемся внедрять гот или иной новый прием в практику. Тут как ваз и нужна помощь работников облсельхозупвавления. а они. на наш взгляд, еще мало помогают специалистам колхозов практически изучить тот или иной опыт.Мы долясны резко увеличить посевы и повысить урожайность картофеля. Но пока эти вопросы решаются плохо. В районе нет ни одной картофелесажалки, мало картофелеуборочной техники. Областное управление сельского хозяйства должно помочь нам капитально решить вопрос с механизацией возделывания картофеля.У нас . еще не изжиты факты пренебрежительного отношения к специалистам сельского хозяйства. Многие агрономы, зоотехники, ветработ- ники не имеют квартир, постоянного рабочего места. К ним невнимательно относятся руководители отдельных колхозов. Областное управление сельского хозяйства этими вопросами очень мало интересуется. Крайне плохо организовано зооветеринарное снабжение. Простое дело изготовить стандартные бирки для скота, но их в район не привозят, мы вынуждены метить телят самым примитивным способом. _____ _ ■

Вчера закончило свою работу 
областное совещание специали
стов сельского хозяйства. Уча
стники совещания обсудили док
лад пведседателя облисполкома 
тов. Васильева о задачах спе
циалистов сельского хозяйст
ва по досрочному выполнению' 
семилетнего плана и обяза
тельств, принятых на 1960 год 
по производству и продаже госу
дарству сельскохозяйственных 
продуктов, и доклад заведующе
го отделом новосибирского фи

лиала Института экономики 
сельского хозяйства кандидата 
экономических наук тов. Гарма
ша.

В прениях выступили ра
ботники районных инспекций по 
сельскому хозяйству, колхозные 
специалисты.

В прениях выступили также 
секретарь обкома К П С С  тов. 
Лукьяненок, заместитель на- , 
пальника областного управле
ния сельского хозяйства тов. Ви
нокуров, начальник инспекции

по животноводству облсельхоз- 
управления тов. Писарев.

После пленарного заседания 
состоялись заседания секций 
животноводства и ветеринарии, 
земледелия, механизации сель
скохозяйственного производст
ва.

Участники совещания приня
ли обращение ко всем специали
стам сельского хозяйства обла
сти.

На этой странице мы публику
ем материалы из выступлений 
участников совещания.

Работу
перестраиваем

И з вы ст упл ения  
т ов. Л А Т Ы Ш Е В А , 

начальника Ш ега р ск ой  
р а й он н ой  инспекции  

п о  сел ьск ом у  -пзяйст ву

■

Колхозы нашего пайона в 1959 г. увеличили производство сельскохозяйственных продуктов. Но мы слабо использовали еще имеющиеся богатые возможности. Учтем это во втором году семилетки.В первом квартале заготовлено и продано государству мяса почти в два раза больше, чем за первый квартал прошлого года, а план продажи яиц выполнен на 140 процентов (прежде птицеводство было у нас самой отстающей отраслью).Мы наметили конкретные мероприятия по выполнению принятых на 1960 год обязательств в каждом колхозе.Особое внимание мы обращаем на подбор, воспитание и учебу колхозных кадров. Для бригадиров полеводческих бригад организовали месячные курсы.' провели занятия с заведующими Фермами, пчеловодами. Мы стремимся быть непосредствен- ньгм)и организаторами внедрения нового в производство. Специалист инспекции не уезжает из колхоза до тех пор, пока то или иное мероприятие не будет вьшолнено.Теснее стала наша связь с колхозами. Но все же еще много приходится тратить времени на писанину. на бумажные дела. Посудите сами. За 2 месяпа и 20 дней этого года в инспекцию пришло 273 бумаги из различных организаций области и от районных организаций. Только разберешься е бумагами, уедешь в колхоз, вернешься, а папка опять уже заполнена бумагами. Надо областным организациям сократить количество бумаг, посылаемых в районы.Облзаготживконтора в последние годы очень плохо организует завоз племенных животных в район. Мы не можем достать племенных свиней, в результате на свинофермах началось родственное размножение свиней. Станция искусственного осеменения животных своей нерасторопностью сдерживает племенную работу.И последнее. Многие специалисты облсельхозупвавления ездят к нам. в основном, для того, чтобы констатировать Факты или передать какое- либо устное или письменное распоряжение. Мы ждем от них больше конкретной яоиоши!

О механизации 
ферм

И з вы ст уп л ен и я  
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в нашей артели решено внедрить беспривязное содержание дойного стада. Условия у нас подходящие. Мы имеем хорошее помещение, которое по своему расположению и производственной площади позволяет сконцентрировать в одном месте все дойное стало.Учитывая, что зима в Сибири холодная. мы вешили скармливать силос коровам непосредственно в помещении из больших самокормушек;' установленных на тракторных санях. Детально продумано, где и как будут скармливаться грубые корма, как будет' проходить дойка коров. Учли также и необходимость заготовки КОРМОВ вблизи Ферм.Но осуществить эти хорошие планы нам мешают серьезные причины. Беспривязное содержание коров предусматривает внедрение механизации на ферме. А у нас нет бульдозерных лопат к тракторам «Беларусь» для механизации очистки ферм. В свое время производством бульдозерных установок для тракторов «С-80» занимался завод «Республика». Производство их надо восстановить. только выпускать их лучше всего дДя тракторов «ДТ-54» и «Беларусь», поскольку тракторы «С-80» есть не в каждом хозяйст_ ве.Чтобы организовать своевременный подвоз кормов к ферме, нам необходимы большие машины-самосвалы. Таких машин у нас тоже нет. Наконец, чтобы оборудовать доильный зал. нам нужны доильные аппараты. Правда, они у нас есть, но старого образца. Нужны доильные аппараты новой системы.Нет у нас и других механизмов для облегчения труда животноводов. Надо, чтобы областные организации быстро решили эти вопросы.
Нерешенные

вопросы
И з вы ст упл ения  

тов. С А З А Н О В А , 
гл авного а гроном а к о л х о з а  

им ени С т алина  
К ож евн и к овск ого  р а й о н а

, Творчески подходить к де.чу, изыскивать новые пути и методы в борьбе за увеличение и удешевление производства сельскохозяйственных продуктов — это должно быть законом в работе каждого специалиста.Наш колхоз — один из самых крупных в области. Только зерновых культур мы сеем около 10 тысяч гектаров. Колхозники стремятся вывести хозяйство в число передовых. Для этого надо много и уровне потрудиться.Мы сейчас готовим семена и технику к севу. В колхозе организованы курсы трактористов, готовится семинар кукурузоводов.Чтобы повысить производительность труда на уборке, уберечь хлеб от потерь, изменим порядок органи

зации труда комбайнеров. Опыт приемки посб'вов по всходам оправдал себя. Зная о том. что поле будет принято комиссией, механизаторы обеспечивали хорошее качество обработки почвы. И это положительно сказалось на повышении урожайности. Этот прием мы решили применить и на уборке урожая. Намереваемся поступить так. До начала уборки определим урожайность на каждом поле и закрепим поля для уборки за определенными комбайновыми агрегатами с указанием валового сбора зерна с этого участка. Оплату труда комбайнеров будем производить в зависимости от полученного намолота на закрепленном поле. При такой организации дела каждый комбайнер будет стремиться завершить уборку в лучшие сроки и сохранить хлеб от потерь.Не все возникающие у нас вопросы мы можем решить сами. Такие операции, как протравливание семян, засыпку семян в сеялки, мы производим ВРУЧНУЮ. В этом году нам надо протравить 18 тысяч центнеров семян. Делать это вручную — значит затянуть посевные работы. Крайне необходимо решить вопрос и с механизапией погрузки навоза и перегноя. Мы приобрели один погруз'шк, но он может действовать только пои плюсовой температуре. А вывозкой местных удобре-, ний на поля надо заниматься в основном зимой.Мы применяем наземное силосование. Но бурты приходится тщательно укрывать дерном. Это очень трудоемкая работа. Что тут предпринять. как ее механизировать. — пока ничего придумать не можем.За помощью в разрешении этих вопросов я обращался к работникам областного управления сельского хозяйства. но разрешения их не получил.В печати не раз говорилось о необходимости в каждом крупном колхозе иметь свою агрономическую лабораторию. Мы организовали свою контрольно-семенную лабораторию. Но она существует как «незаконное» учреждение, и ее документы не признаются государственными организациями. Даже должность лаборанта никем не утверждена. Считаю. чТо создание в крупных колхозах контрольно-семенных лабораторий — дело очень важное, и надо, чтобы они получили «права гражданства», как и государственные контрольно-семенные лаборатории.

О
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За последнее время в колхозах нашего района несколько улучшилась работа по внедрению передового опыта. В одиннадцати сельхозартелях из двенадцати организован подсосный метод выращивания телят. Он дал хорошие результаты. В 4 хозяйствах внедрены бесстаночное содержание и сухой откорм свиней.В этом году колхозы района увеличили производство яиц в 2,5 раза, выполнили 4 квартальных плана по продаже яиц государству. Сейчас колхозы приобрели около 20 тысяч цьтлят зимнего вывода.Но недостатков у нас еще очень много. В колхозах плохо с кормами, допущено снижение надоев молока по сравнению с прошлым годом. В первом квартале район не выполнил своих обязательств по продаже молока и мяса государству. Во всем этом большая вина и специалистов. Мы еще не сумели стать настоящими организаторами масс в борьбе за выполнение принятых обязательств. Среди колхозных агрономов и зоотехников еще есть и такие люди, которые не проявляют инициативы в работе.

Немало и таких фактов, когда руководители колхозов не считаются с мнением специалистов, игнорируют их советы, указания и предложения. Зачастую специалисты вынуждены пешком ходить на пастбища, на фермы, в бригады, расположенные за 10—12 километров.Это следует исправить.
Инициатива
специалиста
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В ряде колхозов нашего района еще низки урожаи.Наш колхоз —‘ семеноводческое хозяйство. Семена из нашего хозяйства получают все колхозы, но сортовые посевы в районе обезличиваются, а некоторые колхозные агрономы с этим смирились. Не ведется настойчивой борьбы да освоение севооборотов. Отсюда — низкая урожайность.Мы очень робко применяем передовые приемы в полеводстве. Взять, например, химичеш̂ ую прополку. Ведь это — одно из надежных средств борьбы за повышение урожайности, но оно игнорируется руководителями многих колхозов. Если бы все агрономы как следует взялись за внедрение .химической прополки, уверена, что она бы широко применялась во всех колхозах.В связи со специализацией колхозов в сторону увеличения производства продуктов животноводства отдельные руководители колхозов решили сократить посевные площади зерновых. Это неправильно. Ведь животноводство может успешно развиваться только на базе хорошо развитого зернового хозяйства.Хочется сказать о необходимости широкого обмена опытом. В колхозах нашего района агрономы и другие специалисты мало знают о том, что делается у  соседей. Нужно организо’  вать обмен опытом работы специа.чи- стов сельского хозяйства. Много полезного нам могло бы дать постоянное общение е работниками научно- исследовательских сельскохозяйственных учреждений области. Но ни они к нам, ни мы к ним дороги не знаем. Я работаю в колхозе третий год, но ни одного задания, ни одной просьбы от ученых не получала. А ведь мы могли бы оказать им большую помощь. В свою очередь это внесло бы много нового в нашу работу.
Наши плюсы 

и минусы
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ственного осеменения коров. Уже работает пункт искусственного осеменения в районном центре, остальные начнут работать в течение первой декады апреля.От покупки племенных бьшов- производителей мы в этом голу отказались. Этим будут отрезаны пути отступления от нового. А за ст.а- рое кое-кто у нас в районе крепко держится. Вот. например, председатель колхоза «Путь к коммунизму» тов. Чернов до сего времени не послал людей на курсы техников- осеменаторов.Надо, чтобы районный комитет партии оказал нам помощь во внедрении этого передового метода.В 10 колхозах из 17 внедрены бесстаночное содержание и сухой откорм свиней. В колхозе «Победа», например, поставлено на бесстаночное содержание и сухой откорм 300 свиней. Обслуживает их одна св'п- нарка Анна Константиновна Коровина. В колхозе «Заветы Ленина» поставлено на бесстаночное содержание и сухой откорм 300 свиней.В колхозах района имеется 400 разовых свиноматок. От них получим приплод в мае этого года, свиноматки будут проданы государству. Кроме того, дополнительно выделено из числа ОТКОРМОЧНЫХ групп 420 разовых свиноматок, из которых уже ПОКРЫТО 269. Эти меры обеспечат досрочное выполнение плана производства свинины.Увеличивается производство молока в колхозах района. На 1 апреля на корову в целом по району надоено по 367 килограммов.Однако в некоторых колхозах нерационально. безучетно расходуются корма, надои молока колеблются.Хорошие результаты дало двухфляжное доение коров, которое применяется в 11 колхозах района. Например. в колхозе «Сибиряк» жирность сдаваемого молока с 3,6 процента повысилась до 4—4.1 процента. IНо во многих колхозах отсутствует простейшая механизация подачи воды, автопоение. механическое доение. Даже в таком колхозе, как имени Мичурина, воду к фермам подвозят в бочках, доение ручное.Надо, чтобы работники облсель- хозуправления помогли нам в механизации Ферм.

- -  *4 Л чЛч *• -

Колхозники нашего района горячо взялись за внедрение передовых методов содержания скота.В этом году намечено организовать в 12 колхозах пункты искус-»
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мастерские
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Сейчас очень большое значение в колхозном производстве имеет правильное использование машинно- тракторного парка. От этого во многом зависит успех борьбы за снижение себестоимостй продукции животноводства и полеводства.Каким же образом у нас поставлен ремонт сельскохозяйственных машин и какова ремонтная база?В области в настоящее время 23 ремонтных мастерских, принадлежащих РТС и совхозам, 11 колхозных мастерских и 60 маленьких мастерских для ремонта сельскохозяйственных машин и проведения технического ухода.В среднем на 1 мастерскую приходится 60 тракторов, а в пересчете на условную единицу — 180—200 тракторов. Каждая ремонтная мастерская имеет возможность ремонтировать 250— 400 условных единиц. Таким образом, на 20 — 50 процентов мастерские не используются. Такие РТС, как Галкинская, Баткатская, Аси- новская, в своих мастерских могут ремонтировать около 500 условных ремонтных единиц, а делают значительно меньше. Отсюда — излишние издержки, высокая себестоимость ремонта машин.Все мастерские, которые имеются в РТС„ недогружены по обслужива-,

нию техники. Мы имеем возмб'жй'бстй ремонтировать технику леспромхозов, сплавных контор, а в нашем районе — и лесозавода. Не делаем это потому, что не имеем запчастей, чтобы ремонтировать технику, принадлежащую предприятиям совнархоза. Если увеличить объем ремонта, то значительно снизятся накладные расходы, снизится стоимость ремонтных работ, которая сейчас очень высока. Если в РТС стоимость капитального ремонта трактора составляет И —13 тысяч рублей, то в колхозной мастерской стоимость ремонта' достигает 12—15 тысяч рублей.В области сейчас колхозы имеют самые разнообразные ремонтные базы.Такое разнообразие ремонтных баз породило и разнообразие в стоимости ремонта. Но как бы то ни было, стоимость повсюду высока, так как мастерские загружены неполностью. Напрашивается естественный выход из создавшегося положения — организация на базе более крупных ма- стеэскнх межколхозных ремонтных мастерских, которые будут непосредственно подчиняться областному управлению сельского хозяйства.Я думаю, что нам надо оченВ тщательно организовать технические уходы по талонной системе, как было в прошлом году. Нужно сделать так, чтобы областное управление сельского хозяйства обязало главных бухгалтеров и председателей колхозов внедрить талонную систему и считать талон единственным отчетным документом.Нельзя не сказать несколько слов о механизации животноводства. В Молчановском районе еще мало цдо сделано по механизации животноводства. Правда, у нас неплохие планы — решено нынче соорудить 4 доильные стационарные площадки и сделать для опыта одну передвижную площадку типа «елочка». Надо нам механизировать водоснабжение на 21 ферме. Но работы тормозятся потому, что недостает некоторых механизмов.
Повысить роль 
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Наш колхоз по праву считается одним из передовых в области. Мы ежегодно вьшолняем и перевыполняем планы продажи государству продуктов сельского хозяйства. И нынче план первого квартала по продаже мяса колхоз перевьшолнил в четыре раза. Но мы используем далеко не все резервы для более быстрого увеличения темпов производства сельскохозяйственных продуктов.Трудностей в работе много. Преодолевать их можно путем дружной, слаженной работы специалистов совместно с правлениями колхозов. Но должен сказать, что у нас еще не изжиты факты недооценки роли специалистов в борьбе за вьшолнение принятьгх обязательств со стороны правлений колхозов. ;В колхозе несколько населенных пунктов, несколько производственных бригад. И в каждой бригаде еств свои молочнотоварная, свиноводческая, овцеводческая фермы. Интересы резкого увеличения и удешевления производства животноводческих продуктов настоятельно требуют укрупнения ферм. Я несколько раз предлагал создать одну крупную овцеводческую и одну свиноводческую фермы. Возможности для этого есть. Но председатель колхоза тов. Волков не соглашается с этими доводами, ведет дело по старинке. А это наносит большой ущерб делу.И как ни странно, мы иногда в решении подобных вопросов не встречаем поддержки со стороны специалистов облсельхозупвавления.Не могу умолчать о работе обл- зооветсяаба. Деятельность этой организации не выдерживает никакой критики. Она крайне плохо снабжает колхозы необходимыми препаратами, медикаментами,
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КРЕДИТЫ ИСПОЛЬЗОВАНЫ 
НАПОЛОВИНУ...В Томской области все более широкий размах получает жилищное стоо1ительство. в том числе и индивидуальное. За послевоенные годы рабочими и служащими городов и рабочих поселков с помощью государственного кредита построено около 275 тысяч квадратных метров жилой площади.В прошлом году в области отпраздновали новоселье в собственных домах 1.124 семьи. В Томске было построено 558 индивидуальных домов, в Ко.чпашево — 201, в Асино спвавили новоселье 135 семей.В текущем году на индивидуаль- ное̂ жилищное строительство в Томской области государство вщелило около 20 миллионов рублей, почти в четыре раза больше, чем было освоено в 1959 году. На эти средства трудящиеся могут построить более3.000 индивидуальных домов, общей площадью в 135 тысяч квадратных метров. Это в 2,5 раза больше, чем построено в истекшем году, и половина того, что было построено за 14 предшествующих лет.Однако итоги прошлого года говорят о том, что исполкомы городских и поселковых Советов области, начальники управлений совнархоза, многие руководители предприятий, учреждений, строек и профсоюзных организаций не уделяют достаточного внимания индивидуальному жилищному строительству. Этим в основном и объясняется то, что план ввода в эксплуатацию индивидуальных жилых домов в области в 1959 году был выполнен всего на 60 процентов.Облисполком 16 февраля 1960 года, рассмотрев вопрос «О мерах по обеспечению выполнения плана индивидуального жилищного строительства в 1960 году», отметил, что индивидуальное жилищное строительство в городах и районах области организовано совершенно неудовлетворительно.Плохо занимался этим важным делом горисполком Томска. Здесь индивидуальные застройщики ввели в прошлом году лишь 35 процентов жилой площади, предусмотренной годовым планом. Еще хуже было организовано жилищное строительство в Могочино, где план выполнен на 26 процентов.Мало внимания уделяли индивидуальному строительству управления совнархоза. На предприятиях легкой и пищевой промышленности план ввода жилой площади индивидуальными застройщиками был выполнен на 45 процентов, транспортного управления — на 45 процентов, «Томскэнерго» — на 42 процента.Выделенные на 1959 год для области 10,4 миллиона рублей кредита были использованы лишь наполовину. Из 4,4 миллиона рублей, которые были отпущены государством на эти цели облиспо.чкому, использованы только 2 миллиона рублей. Предприятия управлений совнархоза использовали выделенный им кредит лишь на 50 процентов.Очень медленно идет оформление выдачи ссуд и в этом году. 'К 26 марта в области только 48 застройщиков подали заявления на получение ссуды для строительства индивидуальных домов. В Томске такие заявления подали 22 застройщика; в Колпашево — пять человек.Столь медленное оформление обязательств на получение ссуд как в прошлом, так и в текущем году

Больше помогать 
индивидуальным 

застройщикам

объясняется прежде всего слабой массово-разъяснительной работой среди трудящихся.Па Томском электромеханическом заводе в завкоме имеетс.ч 381 заявление рабочих с просьбой улучшить их жилищные условия. Многие заявления поданы в 1958 — 1959 годах и раньше. В прошлом году администрация завода смогла удовлетворить просьбы только 38 семей. В текущем году, по словам прсдседате.пя завкома тов. Рудника, завод сможет улучшить жилищные условия лишь 12 семей.А как быть с остальными? Вполне реальная для них возможность — строить дома на свои сберел;ения с помощью государства. Однако из-за слабой массово-разъяснительной работы среди трудящихся, завод из года в год не использует выделенные на эти цели ссуды. В 1959 году кредит на индивидуальное строительство использовали только 10 застройщиков. В текущем году ссуду на строительство взяли лишь 4 работника.Тормозят индивидуальное жилищное строительство в области и медленный отвод земельных участков под застройку и недостатки в благоустройстве земельных массизов, где I застройщики должны строить дома.I В 19jS0 году для индивидуальной застройки требуется 2.390 земельных участков — 164 гектара земли. В I настоящее время для индивидуального строительства отведено всего 30 гектаров в районах спичечной фабрики «Сибирь», Степановки, Восточного поселка, Томск-П и Большого Подгорного переулка.В последующие 7 лет предполагается  ̂отвести под индивидуальную застройку 651 гектар земли. Эти массивы будут расположены в районе деревень Заварзино, Степановки и станции Богашево. Массивы' отводятся в коасивых местах, и. если территория их будет благоустроена, они могут быть лучшими территориями Томска.Однако медленное решение этих вопросов работниками облисполкома, горисполкома и, в частности, глазным архитектором Томска тоз. Егоровым создает дополнительные трудности. Надо в ближайшее время устранить все трудности с отводом земельных участков в Томске.Во многих вайонах области, да и в Томске, застройщику трудно купить необходимые лесные, кровельные и другие строительные материалы.По этим вопросам есть несколько указаний и постановлений облисполкома, обязывающих областные организации, управления и руководителей предприятий оказывать индивидуальным застройщикам помощь в обеспечении строительными материалами, транспортом, а также организован для них на предприятиях местной промышленности и промкооперации производство местных строительных материалов.Но до сего времени в области не налажена продажа таких материалов. Областные торговые организации, в том числе и торговая база «Рослесстройторга», не выполняют

решения облисполкома «О мерах по улучшению продажи населению стандартных домов».В области не развито коллективное строительство индивидуальных домов и строительство многоквартирных жилых домов с правом личной собственности застройщика на одну квартиру. А такой вид строительства позволяет использовать земельные участки ближе к центру города, удешевляет стоимость строительства, позволяет строить более удобные квартиры. Профсоюзным организациям, руководителям предприятий, банковским работникам надо широко пропагандировать этот вид строительства.Надо решительно устранить недостатки в индивидуальном жилищном строительстве.
В. ИВАНОВ, 

старший инспектор Российской 
республиканской конторы 

Стройбанка СССР,

Новый специализированный магазин

в Длаксандровскон 
районе

И славному юбилею
Работники Александровского 

районного Дома культуры к 
ЭО-летию со дня рождения 
В. И. Ленина выпустили оче
редной номер устного журнала 
«Хочу все знать», посвященный 
Владимиру Ильичу Ленину.

Готовятся к славному юби
лею юные ленинцы. В Доме пи
онеров оформлен ленинский 
уголок. Жизни и деятельности 
В.чадимира Ильича посвящен 
фотомонтаж. Объявлен конкурс 
на лучшего чтеца произведений 
о Ленине.

„Мягкое золото” —  

Родине
С  хорошими показателями 

заканчивает первый квартал 
второго года семилетки коллек
тив Назинского заготовительно
го пункта. По плану каждый 
охотник должен был сдать пуш
нины на тысячу рублей. 20 
марта первенство занял тов. 
Тютрин. Он сдал «мягкого зо
лота» на 3.800 рублей. На 
2.100 рублей сдал пушнины 
тов. Тычинский, на 2.000 руб
лей —  тов. Колмаков.

Бригада гослова—  

впереди
Рыбаки района встречают 

знаменательную дату —  90-ле
тие со дня рождения В. И. Ле
нина успехами в труде. Лучших 
результатов добилась бригада 
№  1, государственного лова. 20 
марта она выполнила кварталь
ный план на 158 процентов.

На состоявшемся районном 
собрании работников рыбной 
промышленности решено завер
шить четырехмесячную про
грамму к 22 апреля.

Шнольнини— на ферме
■ учащиеся Ново-Никольской 

восьмилетней школы проходят 
производственную практику на 
фермах колхоза «Советский 
Север». Они ухаживают за 
группой телят. За январь и фев
раль суточный привес молодня
ка. за которым присматривают 
школьники, составил 740 грам
мов.

А . В И Н О Г Р А Д О В .

В Томске по проспекту имени Ленина открылся специализирован
ный магазин «Меха и головные уборы». Он со вкусом отделан. Боль
шие зеркальные ниши в стенах, плюшевая драпировка радуют глаз 
покупателей.

Коллектив продавцов в основном молодежный. Это — девушки, не
давно закончившие шестимесячные курсы продавцов.

Но старший продавец Валентина Андреевна Иванова проработала 
двадцать два года в торговой сети. Молодежь охотно прислушивается 
к ее советам, перенимает опыт.

Завмаг Галина Иннокентьевна Орлова рассказывает:
—  Это первый в городе магазин такого типа. Торговля идет хорошо. 

В первый день мы продали товаров на 32 тысячи рублей.
На снимке: общий вид нового магазина.

Фото к . Багаевой.

/

t lS  //̂ едсий

Жизнь
человека
спасена

С Е М Ш М А Р  Л Р О М Л Г А Ш Д Ш С Т О В
Туганский райком К П С С  

провел семинар пропагандистов. 
Участники семинара прослуша
ли лекцию о международном 
положении, которую прочел 

лектор Общества по распростра
нению политических и научных

знаний М. Мучник, и беседу 
доцента политехнического ин
ститута И. Ф . Лившица о фор
мах и методах проведения ито
говых собеседований в кружках 
и семинарах. Пропагандисты 
обменялись опытом работы.

С ту д е н ты — 
в заводских цехах

Около ста студентов Томско
го политехнического института 
работает на электроламповом 
заводе. Будущие ин!кенеры ус
пешно овладевают профессия
ми. Большинство из них уже по
лучило производственные раз
ряды.

Рабочие охотно помогают 
студентам стать квалифициро
ванными специалиета.ми. Отыт- 
ный токарь тов. Унжаков обу
чил своей профессии студента 
И. Степанова. фре.зеровщик 
тов. Лычковский — Ю . Поле- 
щука, тт. Рудой и Куратченко 
помогли освоить слесарное дело

студентам В. Кривобокову и 
А . Масленникову. Под р5шовод- 
ством тов. Григорьева стал 
строгальщиком Э. Гафаро^.

Студентки Тоня Железняко- 
ва и Элла Коликоеа освоили 
несколько операций на сборке 
электроламп.

Все 38 студен’''Оц, рабьтаго- 
щих в цехе №  1, успешно 
справляются с обязанностями 
помощников стекловаров, бра
ковщиков, калибровщиков. Они 
показали хорошие знания при 
сдаче экзаменов на 3 —  4 раз
ряды.

М е б е л ь  — д е т я м
Деревообрабатывающие пред

приятия областного управления 
местной промышленности при
ступили к изготовлению специ
альной мебели для детских са
дов и яслей. Производством та
кой мебели занимаются фабри
ка «Краснодеревец», мебельная 
фабрика №  1, фабрика мягкой 
мебели. Богашевская фабрика 
гнутой мебели и бондарно-тар
ный завод.

Областное управление мест
ной промышленности и обком 
профсоюза рабочих местной 
промышленности и коммуналь

ного хозяйства провели выстав
ку образцов детской мебели., 
Затем состоялась конференция, 
на котр'рую'Пригласили покупа
телей, работников торговли и 
детских учреждений, представи
телей мебельных предприятий.

Высокую оценку получили 
образцы детской мебели, изго
товленные фабрикой «Красно
деревец» и Богашевской фабри
кой гнутой мебели.

М . Р А Т Н Е Р , 
старший инженер област
ного управления местной 

промышленности.

Престарелым колхозникам— пенсии
Крепнет экономика, увеличи

ваются доходы колхоза имени 
Ленина Асиновского района. В 
прошлом году они составили 
4,5 миллиона рублей.

На общем собрании артели

решено выделить фонд для 
выплаты пенсий престарелым 
колхозникам. Тем, кто многие 
годы безупречно трудился в об
щественном производстве, уже 
назначены пенсии.

Житель деревни Ново-Архангельское Турунтаевского сельсовета Ту- ганского района И. И. Малиновский тяжело заболел. Он был доставлен в Турунтаевскую больницу. Потребовалось срочное вмешательство спе- циа.тиста — хирурга. Врач Лидия Ивановна Бородина позвонила по телефону в Туганский райздравотдел, а оттуда обратились за помощью в об.частную санитарную авиастанцию. Самолет доставил в деревню хирурга Валерия Филипповича Вахтина. Предстояла сложная операция, и врач один не решался ее делать. Снова̂ по телефону связались с санитарной авиастанцией. В больницу прибыл еще один врач — Арвид i Рейнгардович Генке.Операция прошла успешно, жизнь человека была спасена.Мы. водные и близкие И. И. Малиновского. говячо благодавим медицинских работников.
И. ТРУСОВ, А. АВЕРЧЕНКО,

Я. МАЛИНОВСКИЙ.

Где вы, мои 
родные?В газетах и журналах сообщалось не раз, как с помощью печати и радио родные находят друг друга после многолетней разлуки.Вот и мне очень хочется найти своих родных.Родился я в Томске. Мои родители — отец Петр Матросов и мать Прасковья Матросова—переехали на жительство в Б,таговещенск. Жили мы в этом городе до 1934 года, а потом семья собралась уезжать в Красноярск. На вокзале я от них отстал. Меня сдали в детскую приемную к̂омнату. Потом отправили в детский дом в г. Благовещенск. Я был записан под фамилией Киселев. После учебы стал работать на произ- водствё, потом служил в Советской Армии. Сейчас ваботаю на шахте в Донбассе. Мой адвес: УССР. Донбасс. Сталинская об.часть. Красноармейский район. Ивановский сельсовет, Севгеевка.

Михаил КИСЕЛЕВ.

„Трудная"
дистанцияСпортсмены говорят, что 100 метров — трудная дистанция. Надо быть очень выносливым и тренированным, чтобы пробежать ее за рекордный срок. Но, чтобы пройти 100 метров пешком, от человека не требуется никаких особых усилий. Но вот в последнее время некоторые колхозники сельхозартели имени Сталина Бак- чарского района стали замечать за своим председателем И. Ф. Сацюком одну странность: он никак не может преодолеть 100 метров, которые отделяют водокачку от молочнотоварной фермы. Как только он приближается к ферме, на его лице появляются грусть и уныние. Дойдя до водокачки, он в задумчивости трогает затылок и потом неожиданно поворачивает назад.■— Да-а, просто какой-то страх

испытывает наш председатель перед доярками фермы, — шутят kokkob-i ники.Шутки шутками, но И. Ф. Сацюк действительно боится появляться на ферме. А доярки уже давно ждут случая поговорить с председателем. Они хотят, чтобы он на месте ознакомился с п.додами своего руководства и лично убедился, в каких условиях приходится им работать.Доярки хотят спросить у председателя, когда, наконец, ферма будет укомплектована постоянными кадрами. Сейчас дояркам приходится отрываться от своей основной работы, чтобы ухаживать за нетелями и маленькими- телятами. На ферме нет сторожа; некому подогревать воду.Разве можно после этого говорить о высоких надоях и. хорошем содержании 'скота?— Народ на ферме молодой, трудолюбивый, справится и так,—считает председатель колхоза.И положение на ферме не мрняртся.( 
В. КЛЮЖЕВ.

Школьникам 
нужен буфетв Заварзинской семилетней школе Томемго района обучается более ста детей. Они ходят в школу за несколько километров. В школе учащиеся не получают горячего питания, так как нет буфета.Руководители Корниловского сельпо согласны, что буфет в школе нужен, но ничего не предприняли для его открытия.Может быть, им помогут руководители Томского райпотребсоюза? 

АРХИПОВА, АНАНЬЕВ и другие — > 
всего 7 подписей.

„Проблема"
рыболовного
крючкав томских магазинах охотсоюза и спортивных товаров выбор охотничьих и рыболовных принадлежностей крайне ограничен.Из сезона в сезон на полках этих магазинов лежит один и тот же инвентарь. Часто он некомплектен. Так. если есть в продаже металлические патроны одного калибра, то барклаи к ним другого калибра. Очень редко бывает в продаже охотничья дробь в полном ассортименте. -Особенно плохо организована торговля рыболовными принадлежностями. Большим СПРОСОМ покупателей пользуются, например, бамбуковые удилища 3—4 метров длины, но в продаже их нет. Невозможно приобрести рыболовные крючки разных размеров; тройные, якорные и одинарные. Нет металлических поводков для крючков, петелек, застежек и вертлюгов для оснастки блесен.Среди рыбаков м’ното любителей спиннинговой ловли рыбы. Купить же сниннинговые удилища, катушки и лески к ним негде.Может быть, охотничьи и рыболовные принадлежности, которые так нужны покупателям, не выпускаются нашими предприятиями? Ничего подобного. Беда в том, что работники торговых организаций не заботятся о их своевременном завозе в магазины. В. АРОНОВ.

Критика 
и библиография

В какие сроки 
лучше сеять 

яровую 
пшеницу 

в Зауральев прошлом году значительных успехов в увеличении производства зерна добились труженики сельского хозяйства Курганской области. В результате настойчивой борьбы за претворение в жизнь решений партии и правительства по крутому подъему сельского хозяйства они заметно повысили культуру земледелия и получили стопудовый урожай с каждого гектара. Куоганпы показали хороший пример выполнения социалистических обязательств; колхозы и совхозы области продали государству 90 миллионов пудов зерна, в том числе сверх плана 32 миллиона пудов.Славным успехам курганских хлеборобов посвящена недавно вышедшая книга «За дальнейшее увеличе- ние_̂  производства зерна в Курганской области». Авторы книги — специалисты областного управления сельского хозяйства, облплана, гос- комиссия по сортоиспытанию' и научные работники Курганского сельскохозяйственного института — глубоко обобщили опыт колхозов и совхозов области, со знанием дела показали резервы дальнейшего роста производства зерна и дали ценные рекомендации ро. . вспользованию 
ртих резедшв.'

Особое внимание авторы уделили такому важнейшему вопросу земледелия Зауралья, как сроки сева яровой пшеницы.В Курганской области яровую пшеницу сеяли обычно спустя д ве- три недели после начала полевых работ. Делалось это с той целью, чтобы спровоцировать и уничтожить до сева всходы сорняков, особенно овсюга, и ослабить действие майско- июньской засухи.За последние годы, здесь произошли существенные изменения в сроках сева яровой пшеницы. Например. в 1957 году посевы до 5 мая занимали только 0,1 процента всей площади яровой пшеницы, посевы до 15 мая — 28 процентов и посевы после 25 мая — 9.6 процента. В 1959 году до 5 мая было посеяно уже 8,3 процента этой культуры, до 15 мая — 43,9 процента и после 25' мая — лишь 0.7 процента.Практика показывает, говорится в книге, что ПРИ поздних сроках сева семена попадают в сухую почву, неравномерно прорастают и дают из- реженные всходы. В отдельные годы на полях, засеянных после 20 мая, всходы не появлялись до летних дождей. Кроме того, созреваняе поздних посевов задерживается и ' уборка их затягивается на сентябрь- октябрь, попадая в период осенних дождей. Например, в колхозах и совхозах Лалматовского. Ольховского,' Шатровского, Катайского и некоторых других районов, где ориентировались только на поздние сроки сева. уборка урожая проходила в условиях дождливой погоды, что осложняло ВЫВОЗКУ хлеба государству и другие важные работы. В По- ловинском районе, где значительная часть зерновых была посеяна после 25 мая. хлеба на 2.300 гектарах не успели созреть и были скошены на сено.Совсем иначе проходили осенние работы в Лебяжьевскои. Сафакулев-

I ском. Щучанском. Юргамышском, Усть-Уйском и ряде других районов. Здесь КОЛХОЗЫ' и совхозы часть зерновых посеяли в относительно ранние сроки. Это позволило лучше организовать все полевые работы, раньше убрать урожай и до наступления осенних дождей вьшолнить обязательства по продаже зерна государству. засыпать семена, своевременно вспахать зябь и обеспечить скот кормами.Поздний сев ЯРОВОЙ пшеницы, по мнению авторов, приводит к ее массовому полеганию в фазе восковой и даже МОЛОЧНОЙ спелости. Уборка полеглого и влажного хлеба резко снижает производительность уборочных машин, удлиняет период уборки и вызывает большие потери. В колхозе имени .Бенина Кавгапольского района на одном участке в 55,гектаров пшеница сорта «мильтурум-553» была посеяна 1—2 мая. а на другом участке такого же размера — 20 мая. В первом случае пшеница была обмолоче-на 11—13 августа и амбарный урожай составил 23 центнера с гектара, а во втором — обмолот производился 18 сентября и с гектара получено 18.1 центнера зерна. Известно, что при поздней уборке. помимо потерь, зерно оказывается влажным и на сушку и подработку его затрачивается дополнительно много труда и средств, себестоимость хлеба повышается.Важные выводы авторы делают также относительно качества зерна в зависимости от срока сева. «При запаздывании с посевом пшеницы до третьей декады мая. — отмечается в книге, — созревание ее проходит в конце августа и первой половине сентября ПРИ пониженной температуре и повышенной влажности почвы и воздуха. Это затягивает созревание хлеба. ПРИВОДИТ к щуплости зерна и недобору урожая... В зерне поздних сроков посева снижается содержание белка и снижаются пи-1

щевые и хлебопекарные качества». По данным Шумихинского хлебопри- емочпого пункта, пшеница сорта «искра», принятая в августе, содержала 29—30 процентов сырой клейковины, принятая в сентябре — 26—28 процентов и в октябре — 20 процентов. Пои более ранних сроках сева и уборки улучшаются не только крупность, тяжеловесность и продовольственные качества зерна, но повышаются и его семенные качества — всхожесть, энергия прорастания и влажность.В книге ПРИВОДЯТСЯ данные' сравнительного изучения ранних и обычных сроков сева яровой пшеницы на ряде госсортоучастков и областной опытной станции за время с 1943 по 1959 гол. Результаты опытов говорят о большой выгоде ранних сроков сева; из 39 опытов более высо
кие урожаи при поздних посевах по
лучены лишь в 13 случаях, а в ос
тальных 26 опытах преимущества 
оказались на стороне ранних посе
вов.Но всегда ли можно применять ранние сроки сева яровой пшеницы? Пои каких условиях и на каких полях лучпш сеять эту культуру раньше, а когда можно пойти на более поздние сроки сева? На основе тщательного анализа имеющихся в области опытных и производственных данных о сроках сева яровой пшеницы авторы рассматриваемой книги дают убедительные ответы на указанные ВОПРОСЫ.Препятствуют ли ранним срокам сева пшеницы Гв конце апреля — первой пятидневке мая) срав'нитель- но низкие температуры почвы в эго время? По данным гидрометеослужбы, в Курганской области оттаивание почвы до 30 сантиметров обычно приходится на период с 15 по 20 апселя. Устойчивое прогревание почвы на глубине заделки семян часто наступает в конце апреля я»

начале мая. Известно, что для прорастания семян ЯРОВОЙ пшеницы требуется, чтобы почва на глубине заделки семян имела 3—4.5 градуса тепла. Таким образом, в обычные годы тепловой режим позволяет сеять пшеницу в ранние сроки. Пои таких сроках сева пшеница достигает восковой спелости в наиболее благоприятное для уборки урожая время. По данным Курганского сельскохозяйственного института, у пшеницы, посеяргной 5 мая. восковая спо лоеть наступила 8 августа, а при посеве 20 мая — лишь 23 августа: уборку пшеницы, посеянной 25 мая, можно было начать только в начале сентября.Сторонники более поздних сроков сева, ГОВОРИТСЯ в книге, очень большое значение придают борьбе с овсюгом в предпосевной период, полагая. что ПРИ раннем севе пшеница будет сильно засорена им. Авторы считают эти опасения необоснованными, особенно если учесть, что под ранние посевы выбиоаются слабо засоренные участки. Необходимо иметь в виду и то. что пои посеве пшеницы до 5 мая крупными семенами с высокой всхожестью и энергией прорастания всходы пшенипы появляются раньше BCXOIOB овсюга, пшеница его приглушает. И, наоборот, пои более поздних сроках сева овсюг будет угнетать пшеницу. С затяжкой посева до 20 мая в целях поедпосевной борьбы с овсюгом можно согласиться лишь при сильной заовсюженности поля.Однако неправильно считать, что бороться с овсюгом можно лишь в период поедпосевной обработки почвы. «Если ориентироваться на провоцирование и уничтожение овсюга до посева пшеницы. — отмечают авторы, — то проводить сев пшеницы придется после 20 мая. Если же сеять пшеницу в так называемые «оптимальные» сроки., но не дождаВ'̂

шись массовых всходов овсюга, то посев будет более засоренным — овсюг буйно взойдет одновременно с пшеницей». Наиболее' действенным 
средством борьбы с овсюгом и други
ми сорняками является уничтожение 
их при подготовке паров и при ран
ней зяби с последующей осенней ее 
обработкой. Ранние сроки сева, при которых хлеба убираются намного раньше. позволяют своевременно поднимать зябь, а, значит, осенью провести ряд мер по уничтожению сорняков. 'Авторы правильно ' считают, что важнейшим фактором, определяющим высоту урожая, является обеспеченность почвы влагой. Особенно чувствительна пшеница к недостатку влаги в период выхода в трубку и колошения. Засуха во время колошения снижает урожай скороспелой пшеницы на 56 процентов, а позднеспелой — на 76 процентов. Именно желанием отодвинуть период колошения пшеницы под июльские дни и объяснялось стоемление многих хозяйств области проводить массовый сев позднеспелой пшеницы с 10 по 20 мая и скороспелой — до 25 мая.Как же склалывается водный режим для пшеницы при ранних сроках ее сева?Первые периоды вегетации (всходы, кущение и начало выхода в трубку) лучше обеспечиваются водой при раннем севе. Но в этом случае время выхода в трубку и колошения, когда пшеница наиболее чувствительна к недостатку воды, наступает раньше и приходится на засушливый конец июня — первые дни июля. Однако опыт показывает, что состояние посевов в этот критический период, их способность перенести засуху в решающей степени зависят от гого. какой запас воды накоплен в почве к весне.В книге приведены интересные данные Макушивского опытного поч,

ля за 1936—1958 голы. Они показывают. что чем больше накоплено влаги в почве к весне, тем больше ее остается и ко времени колошения пшеницы. Так. при накоплении волы к весне в количестве 650 тоня на гектар к периоду колошения ее запас составляет только 290 тонн. В годы же, когда к весне имелось на гектаре 1.450 тонн воды, запас ее к моменту колошения достигал 830 тонн. Это означает, что ранние по
севы успешно выдерживают июнь
скую засуху, если к  весне будет 
обеспечен достаточный запас влаги в 
почве. Это убедительно подтверждают полевые О'пыты кафедры земледелия Курганского сельскохозяйственного института. В прошлом году здесь пои суровой засухе в июне, но пои большом запасе влаги с весны, пшеница, посеянная 5 мая, дала более высокий урожай, чем при посеве 25 мая.Из этого вытекает первый вывод — ранние посевы следует про
изводить на полях, где накоплен не
обходимый запас влаги, и второй — 
о создании благоприятного водного 
режима для пшеницы ранних сроков 
сева надо всемерно заботиться в 
осеннее и зимнее воемя.В целях лучшего накопления влаги в почве необходимо наряду с применением паров пахать зябь не только в ранние сроки, но и доброкачественно. Для того, чтобы после пахоты происходило накопление и сохранение почвенной влаги, надо, кроме б̂оронования, применять более полный комплекс агроприемов выравнивания и уплотнения почвы. С этой . целью автооы рекомендуют широко применять комбинированный агрегат, сконструированный Всероссийским научно-исследовательским инсгитугои механизации и электои-(
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В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН
Н Ь Ю -Й О РК , 31 марта. (ТАСС). 

На вчерашнее заседание Совета 
Безопасности О О Н , созванное по 
просьбе представителей 29 стран 
Азии и Африки с целью обсужде
ния положения в Южно-Африкан
ском Союзе в связи с массовыми 
убийствами мирных граждан, были 
приглашены представители Ганы, 
Гвинеи, Либерии, Индии, Пакиста
на, Эфиопии и Южно-Африканско
го Союза.

После утверждения повестки дня 
на заседании выступили представи
тели Англии, Франции и Италии, 
которые пытались поставить под 
сомнение правомочность Совета 
Безопасности обсуждать положе
ние в Южно-Африканском Союзе 
под тем предлогом, чтр это пред
ставляет якобы вмешательство Ор
ганизации Объединенных Наций во 
внутренние дела суверенного госу
дарства.

Выступивший на заседании де
легат С С С Р  А . А . Соболев показал 
полную несостоятельность этих до
водов. По мнению советской деле
гации, сказал он, не может быть 
никакого сомнения в том, стоит ли 
обсуждать тревожное положение 
на Африканском материке, если 
об этом просят 29 государств Азии 
и Африки. Совет Безопасности дол
жен прислушаться к голосу боль
шой группы стран —  членов ООН. 
Что касается компетентности Сове
та Безопасности, указал Соболев, 
то вот уже в течение ряда лет Со
вет Безопасности рассматривает и 
обсуждает этот вопрос и Генераль-1

ная Ассамблея неоднократно обра
щалась к правительству Ю А С , ре
комендуя прекратить политику ра
совой дискриминации.

Последние события в этой части 
Африки полностью подтверждают 
правоту 29-и государств, обраща
ющих внимание мировой общест
венности на то, что политика южно
африканских властей не только ве
дет к нарушению прав человека, но 
и создает угрозу миру и безопасно
сти на Африканском материке.

Затем слово взял представитель 
С Ш А  Генри Кэбот Лодж, который 
поддержал просьбу 29-и государств 
Азии и Африки о включении в по
вестку дня Совета Безопасности 
вопроса о положении в Южно-Аф
риканском Союзе.

Представитель Южно-Африкан

ского Союза пытался оправдать 
действия своего правительства и 
свалить вину за бесчеловечную 
расправу над безоружным населе
нием... на участников мирной де
монстрации. Он с ненавистью гово
рил о коренных жителях своей 
страны, протестующих против же
стокой политики правительства, в 
течение многих лет грубо попира
ющего элементарные права челове
ка. После своего заявления пред
ставитель Ю А С  демонстративно 
покинул зал заседания, продемон
стрировав тем самым полное неува
жение международной организа
ции.

После выступления представите
ля Туниса утреннее заседание Со
вета Безопасности закрылось.

„Провокационный зпизод“

На заседании Комитета 
десяти по разоружению

Сессия Всекитайского 
собрания народных 

представителей
 ̂ П Е К И Н , 30 марта. (ТАСС). Се

годня в Пекине открылась вторая 
сессия Всекитайского собрания на
родных представителей (второго со
зыва) — вьющего органа государ
ственной власти Китайской Народ
ной Республики. Сессия обсудит и 
примет решения по важнейшим во
просам внутренней жизни страны. 
В ее повестке дня вопросы о плане 
развития народного хозяйства рес
публики на 1960 год, об исполне
нии государственного ■ бюджета за 
1959 год и о государственном бюд
жете на текущий год, а также о 
борьбе за досрочное претворение в 
жизнь «основных положений плана 
развития сельского хозяйства К Н Р  
на 1956— 1967 годы (проект)».

В президиуме сессии председа
тель ЦК КПК Мао Цзэ-дун, пред
седатель К Н Р  Лю Шао-цн, заме
стители председателя К Н Р  Сун 
Цин-лин и Дун Би-у, председатель 
Постоянного комитета В С Н П  Чжу 
Дэ, премьер Государственного со
вета К Н Р  Чжоу Энь-лай, замести
тели председателя Постоянного ко
митета В С Н П  и премьеры, Государ
ственного совета К Н Р , знатные лю
ди страны.

Председательствующий на сессии 
председатель Постоянного комите
та Всекитайского собрания народ
ных представителей Чжу Дэ пре
доставляет слово для доклада «О 
проекте плана развития народного 
хозяйства на 1960 год» заместите
лю премьера Государственного со
вета К Н Р  депутату В С Н П  Ли Фу- 
чуню. ,  . г ,

Ж Е Н Е В А , 30 марта. (Спец, 
корр. ТАСС). Очередное заседание 
Комитета десяти государств по 
разоружению проходило под пред
седательством представителя Бол
гарской Народной Республики Та- 
рабанова.

Как стало известно, представи
тель Чехословакии Носек в своем 
выступлении подробно изложил 
точку зрения чехословацкой деле
гации относительно будущей рабо
ты Комитета десяти. Носек отме
тил, что предшествующая дискус
сия принесла известную пользу в 
смысле выяснения позиций сторон. 
Сейчас признается, как об этом бы
ло заявлено- западными представи
телями, что основой работы Коми
тета десяти должна быть резолю
ция ОО Н от 20 ноября 1959 года, 
призывающая ко всеобщему и пол
ному разоружению.

Носек далее подробно изложил 
основные меры, которые, по мне
нию социалистических стран, необ
ходимы для практического осуще
ствления всеобщего и полного раз
оружения. Эти меры включают 
роспуск вооруженных сил и унич
тожение всех видов обычного и 
ядерного вооружения, полное пре
кращение производства и ликвида
цию всех видов ракетного оружия, 
уничтожение всех военных баз на 
иностранных территориях, запре
щение военного производства, 
упразднение военных министерств 
и генеральных щтабов, прекраще

ние ассигнований на военные цели. 
Все эти меры осуществляются в те
чение четырехлетнего периода под 
эффективным международным кон
тролем. система которого разраба
тывается наряду с подготовкой ме
роприятий по разоружению.

В этой связи чехословацкий де
легат поставил перед западными 
представителями вопрос, согласны 
ли они с тем, чтобы эти мероприя
тия служили основой программы 
всеобщего и полного разоружения. 
Носек подчеркнул, что социалисти
ческие страны готовы обсудить лю
бое предложение, которое ведет ко 
всеобщему и полному разоруже
нию.

В заключение своего выступле
ния Носек остановился на вопросах 
распределения мероприятий по эта
пам плана всеобщего и полного 
разоружения и о сроках выполне
ния этого плана.

Как указывают в журналистских 
кругах, в выступлении представи
теля Италии Каваллетти, который 
выступил после главы чехословац
кой , делегации, не затрагивалась 
основная проблема, стоящая перед 
Комитетом десяти, т. е. разработка 
плана всеобщего и полного разору
жения. Каваллетти посвятил свою 
речь защите позиции западных 
представителей, > пытающихся уве
сти работу Комитета в сторону 
изучения технических вопросов, 
связанных с созданием контроль
ной организации.

П А Р И Ж , 30 марта. (ТАСС). Га
зета «Монд» опубликовала статью 
Мориса Дюверже, посвященную 
«делу каноника Кира». Как извест
но, канонику Киру, мэру города 
Дижона, высшие духовные власти 
запретили участвовать в приеме 
Н. С. Хрущева.

По мнению Дюверже. этот скан
дал ставит проблему взаимоотноше
ний между церковью и государст
вом во Франции. Кто является под
линным авторитетом для мэра Ди
жона, спрашивает он, — епископ 
или префект? А  выше этих пред
ставителей центральной власти — 
папа или французское правитель
ство?

«Прием главы государства, при
глашенного президентом Республи
ки, — продолжает автор. — нала
гает на руководителей муниципали
тетов такие же обязанности, как и 
прием самого президента Республи
ки. Невозможно себе представить, 
что иностранная держава может 
заставить представителя француз
ских властей не выполнять своего 
долга перед французским государ
ством; что мэр должен удалиться 
из управляемого им города по при
казу Ватикана именно в тот день, 
когда необходимо его присутствие 
в этом городе».

Дело каноника Кира, заявляет

Дюверже, связано «не только с 
внутренними делами Франции. Оно 
ставит более широкую проблему. 
Шаг, предпринятый Ватиканом, ка
сается не только отношений меж
ду мэром и правительством. В тех 
условиях, в которых он был сде
лан, он представляет собой прямое 
и вопиющее вмешательство в меж
дународную дипломатию».

Автор называет эпизод с кано
ником Киром «провокационным». 
Поездка Н. С. Хрущева, подчерки
вает он, происходит в условиях 
перспективы разрядки напряжен
ности... «Это ясно всем честным 
людям, даже антикоммунистам, и 
генерал де Голль сказал об этом 
превосходные слова. Противодей
ствие некоторых ватиканских кру
гов развитию контактов между Во- 
CTOKQM и Западом свидетельствует 
о достаточно ясной оппозиции этой 
разрядке. Некоторая часть служи
телей церкви пытается затормозить 
нынешнюю эволюцию международ
ных отношений: она не доверяет 
мирному сосуществованию и тоску
ет о холодной войне. Это может 
вызвать сожаление как нехристиан, 
так и многих христиан. Но об этом 
нельзя забывать, если хотят пра
вильно оценить существующие си
лы».

Кровопролитие на угольных 
копях ,,Миикэ^*

ТО КИ О , 30 марта. Корр. Т А С С  
Г. Скобелев передает; С  южного 
острова Японии Кюсю пришла 
весть о новом кровопролитии в рай
оне принадлежащих компании 
«Мицуи кодзан» угольных копей 
«М.иикэ». Как видно из nocTjniHB- 
ших сообщений, нанятые предпри
нимателями банды гангстеров со
вершили нападение на пикеты ба
стующих шахтёров, убив при этом 
одного из рабочих Кийоси Кубо и 
тяжело ранив другого. Сообщается, 
что бандиты прибыли к зданию 
Шахтоуправления в местечке Арао 
на 25 грузовиках, автобусах и лег
ковых автомашинах. Многие из них 
были вооружены ножами и писто
летами. Автоколонна головорезов 
прибыла под эскортом полиции.

Профсоюз шахтеров угольных _ 
копей «Миикэ» опубликовал заяв- J 
ление, в котором обвиняет хозяев' 
компании «Мицуи кодзан» в ис
пользовании против рабочих наем
ных бандитов и заявляет о своей

Положение в Южно-Африканском Союзе
Л О Н ДО Н , 31 марта. (ТАСС). 

Вчерашняя 30-тысячная демонстра
ция африканцев района Кейптауна, 
требовавших освобождения аресто
ванных утром 150 прогрессивных 
деятелей, явилась ярким доказа: 
тельством растущей силы и уве
ренности в себе коренного населе
ния страны. Мирно настроенные 
демонстранты, выкрикивая патрио
тические лозунги, прошли по глав
ным улицам города к зданию поли
цейского управления и изложили 
свои требования полицейскому 
офицеру, .

К о н т р о л ь н ы е  и г р ы  т ом ск и х  
ф ут болист ов в  Т аш к ен т е

Томская футбольная команда 
«Сибэлектромотор», выступающая 
по классу «Б», находится в Таш
кенте. Она проводит первые конт
рольные игры, готовясь к пред
стоящему сезону.

Томичи уже встретились с мест
ными футболистами. Первый тайм 
закончился в пользу нашей завод
ской команды —  1:0. После пере
рыва хозяева поля сравняли счет, 
а затем томичи забили еще один 
мяч в ворота противника. Незадол

го до конца игры ташкентцы скви
тали второй гол. Встреча закончи
лась с результатом 2:2.

Во втором матче — с местной 
командой «Машиностроитель» — 
сибэлектромоторцы , выиграли со 
счетом 2:0.

Сегодня в Ташкенте очередная 
игра с футболистами окружного 
Дома офицеров, а несколько дней 
спустя — встреча с новосибирца
ми, которые тоже входят в состав 
пятой зоны.

Г. УСТЮЖАНИН.

В какие сроки лучше сеять 
яровую пшеницу в Зауралье

Несмотря на явно выраженный 
мирный характер демонстрации, 
вся полиция города была приведе
на в состояние боевой готовности. 
Главные административные здания 
города, вокзал и парламент охра
нялись усиленными нарядами поли
ции. У  здания парламента были 
установлены пулеметы и броневи
ки. Часть полицейских размести
лась даже в самом здании парла
мента. Улицы города, также патру
лировались полицейскими броневи
ками. У  здания военного штаба 
стояли 24 транспортера с сЬлда- 
тами.

Премьер-министр Фервурд, вы
ступая в парламенте, заявил, что 
правительство полностью контроли
рует положение в стране. Это заяв
ление звучи'т иронически, особенно 
если учитывать, что вчера прави
тельство ввело чрезвычайное поло
жение почти на всей территории 
Южно-Африканского Союза за 
исключением малонаселенных и от
даленных сельскохозяйственных 
районов и объявило мобилизацию 
частей «гражданских сил» Ю А С .

Фервурд заявил также, что “в слу
чае необходимости правительство 
не остановится перед применением 
регулярных войск.

Обстановка в стране по-прежне
му остается напряженной. В Стел- 
ленбосе, расположенном в 65 км 
от Кейптауна, полиция дубинками 
разогнала большую толпу африкан
цев, направлявшуюся в центр горо
да, чтобы сдать местному судье не
навистные им удостоверения лич
ности. 10-тысячная демонстрация 
африканцев состоялась в Саймон- 
стауне. В Вустере полиция с по
мощью броневика и бомб со слезо
точивым газом разогнала многочис
ленную процессию африканцев.

По сообщению агентства, по все
му Капскому полуострову продол
жается всеобщая забастовка афри
канских рабочих. Во многих местах 
к ним в знак солидарности присое
диняются индийцы и мулаты.

Вчера в Шарпевиле состоялись 
похороны 34 человек, убитых поли
цией во время кровавых событий 
21-го марта.

рещимости до конца отстаивать 
права и интересы трудящихся. 
«Перед телом убитого товарища,— 
говорится в заявлении, —  мы кля
немся вместе со всем рабочим 
классом Японии продолжать борь
бу до победного конца».

Одновременно с заявлением про
теста против провокационных дей
ствий капиталистов й безответст
венного поведения полиции высту
пили совместно генеральный совет 
профсоюзов Японии и Всеяпонская 
федерация профсоюзов рабочих 
угольной промышленности. По при
зыву генсовета профсоюзов все 
профсоюзные организации, входя
щие в совет, завтра проведут по 
всей стране митинги и демонстра
ции протеста против кровавого 
произвола на копях «Миикэ». С  за
явлениями протеста выступили так
же социалистическая и Коммуни
стическая партии Японии и другие 
прогрессивные организации.

О движении третьего 
исщсственн о го 
спутника ЗемлиК шести часам утра 31 марта третий искусственный спутник совершил 9.933 оборота вокруг Земли. 2 апреля спутник можно наблюдать утром от 58 до 68 градуса северной широты и вечером от 56 до 66 южной широты. (ТАСС).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 1 апреля 
по Томской области ожидается по 
западным районам облачная пого
да с прояснениями, местами сла
бый снег, по остальным— неболь
шая облачность без осадков, ветер 
юго-восточный, 3— 7 метров в се
кунду, температура воздуха по за
падным районам 2— 7, по осталь
ным— 6— 11 градусов мороза.i Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

(Окончание. Начало на 3-й стр.'фикации сельского хозяйства. Такой агрегат одновременно пашет, дробит глыбы. выравнивает поверхность почвы, уплотняет нижние и рыхлит верхние слои вспаханного горизонта.В связи с этим авторы делают такой важный вывод; подготовка земель и проведение сева в каждом колхозе и совхозе области должны осуществляться по принципу — 
с осени готовить почву, а весной 
сеять.Хлеборобы Курганской области поставили перед собой задачу — во втором году семилетки вырастить стопудовый урожай зерна. Одним из мероприятий, способствующих успешному решению этой задачи, говорится в книге, будет широкое применение ранних СРОКОВ сева зерновых культур. В связи с неодинаковыми запасами влаги в почве на отдельных массивах и различной засоренностью полей сев яровой пшеницы намечено провести в два срока: на землях, подготовленных с осени, чистых от сорняков и обеспеченных влагой. — с конца апреля до 5 мая. по мере поспевания почвы. а на остальных землях — после уничтожения всходов соонякон.

но не позднее 20 мая. В ранние сроки целесообразно посеять примерко 30—40 процентов яровой пшеницы.Переход на ранние сроки сева яровой пшеницы позволит успешно решить такую важнейшую народнохозяйственную задачу, как передвижка сроков уборки урожая с сентября — октября на более благоприятный период — первую половину августа. Последние два года, например. в Курганской области отличались обилием дождей и прохладной погодой во ВТОРОЙ половине лета. Неблагоприятные условия погоды задержали созревание хлебов, и уборка их производилась преимущественно в осеннее ненастье и сопровождалась большими потерями. Такая же картина наблюдалась и в Сибири. Ранние сроки сева, а значит и более раннее созревание хлебов устраняют опасность потерь урожая.Опыт курганпев заслуживает серьезного внимания хлеборобов других районов, где такие же почвенно- климатические условия, как и в Курганской области.
Г. ДМИТРИЕВ.

(Перепечатано из газеты «Сель
ское хозяйство»).

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова.

1 апреля — «Царь Федор Иоан-
H O B H fi».

Начало спектакля в 8 часов ве
чера.

Кинотеатр имени М. Горького 
1 апреля —  новая кинокомедия 

«Моряк сходит на берег». Сеансы: 
9, 10-40, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 
7-20, 9-05, 10-50.

Зал кинохроники 
1 апреля — новые документаль

ные цветные фильмы: «А. И. Ми
коян в Мексике». «Малая Земля», 
«Делегация Верховного Совета в 
Бирме». Сеансы; 9, 10-15, 6-10, 
7-25. Новый художественный 
фильм —  «Герой в домашних туф
лях». Сеансы: 11-30, 1-10, 2-50, 
4-30, 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
1 апреля. Большой зал —  новая 

кинокомедия «Моряк сходит на 
берег». Сеансы; 9, 10-40, 12-20, 2, 
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал 
— «Летят журавли». Сеансы; 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30,
9- 15, 11.

Клуб имени Сталина 
1 апреля —  «Моряк сходит на 

берег». Сеансы: 4-30, 6-25, 8-20,
10- 30.

С  25 марта 1960 года городское 
агентство Томского аэропорта во
зобновило предварительную прода
жу авиабилетов во все города Со
ветского Союза, предусмотренные 
центральным расписанием.

Касса помещается в здании Том
ского совнархоза (г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 20), телефон 
61-51, добавочный 2-86.

Пятница, 1 апреля
19.00. «Молодые голоса». (Гости 

нашей студии —  члены литератур
ной группы Томского политехниче
ского института). 19.15. Новая ки
нохроника. 19.35. Концерт арти
стов симфонического оркестра об
ластной филармонии. 20.00. Фильм 
«Воспоминания о Ленине». 20.40. 
«Последние известия». 20.50. Ки
ноповесть «Пока ты со мной».

Томскому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу; 
инженер-химик, инженер-строи
тель, жестянщики, каменщики, 
слесари-водопроводчики и разнора
бочие на строительство с последу
ющим переводом на завод.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1. 5— 3

Томский трест столовых2 апреля 1960 года с 14 до 16 часов в помещении областного лекторияП РО В О Д И Т
В Ы С Т А В К У - П Р О Д А Ж У

кул и н арн ы х изделий.
Посетите выставку!

Томская бухгалтерская щкола 
продолжает прием на курсы сче
товодов промышленного учета.

Начало .занятий 4 апреля 1960 
года в 2 часа дня.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушнна 14. 2— 2

Томскому научно-исследователь
скому институту курортологии и 
физиотерапии требуются на по
стоянную работу: младший науч
ный сотрудник (патофизиолог), 
врачи-ординаторы, баянист, меди
цинская сестра, столяр, секретарь- 
машинистка, электромонтер, офи
циантки, санитарки, уборщицы, 
бухгалтер, знакомый ■ с хозрасче
том.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров.

Томскому строительно-монтажно
му управлению «Запсибхлебстрой» 
требуются на постоянную и вре
менную работу: плотники, штука
туры, электрики, землекопы и раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 204, отдел кадров.

2— 2

Лесобракеражной группе управ
ления «Лесоснабсбыта» требуются 
на се.зонную работу бракеры и 
учетчики древесины.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 225, в лесотехни
ческую школу, ежедневно с 2-х 
часов дня.

3 — 2

Бондарно-тарному заводу на по
стоянную работу требуются бон
дари, шофер на автомашину 
ГАЗ-АА.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 115, телефон 
3990. 2 - - 2

Для Томского совнархоза сроч
но требуются рабочие различных 
спсциальнистей.

Оплата труда сдельная.
Обращаться' г. Томск, улица 

Чуйская, 25. телефон 52-74, оста
новка тра.мвая «Предвокзальная».

3— 2
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ВЫПОЛНЯЮТСЯ НЕМЕДЛЕННО.

ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
Томского государственного университета имени В. В. Куйбышева

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  С Т У Д Е Н Т О В

на 1960— 1961 учебный год

на следующие специальности: история, русский язык и лите
ратура, биология, математика, физическая география, метеоро
логия, экономика народного хозяйства, правоведение.

На заочное отделение принимаются граждане С С С Р  обоего 
пола, независимо от возраста, имеющие законченное среднее 
образование и успешно выдержавшие вступительные экзамены.

Прием заявлений —  с 1 апреля по 1 июня.
В заявлении должны быть указаны выбранный факультет и 

специальность.
Заявления подаются на имя ректора университета с приложе

нием: автобиографии, аттестата зрелости или диплома об окон
чании среднего специального учебного заведения (в подлинни
ке), четырех фотокарточек размером 3 X 4  см., справки с, места 
работы, медицинской справки.

Приемные экзамены будут проводиться с 1 июня по 1 июля 
1960 года.

Документы направлять по адресу: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 36, заочное отделение, приемная комиссия универси
тета.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 4 апреля выпускает на экраны киноповес ’̂1

Сценарий Владимира Беляева.
Постановка Виктора Ивченко.
Ко.мпозитор А . Свечников.
В ролях: Теодозий А . Моторный; Иванна — И. Бурдучен- 

ко; Юлька — Д. Крук; Голуб —  П. Вескляров; Садаклий — 
Е. Пономаренко и др. •

Производство киностудии имени А . П. Довженко.

Томский завод кранового элек. Учебно-производственные ма- 
трооборудования производит при. , стерские при Томском политехни- 
ем рабочих на строительство заво- j ческом институте принимают з'ака- 
да с последующим переводом на j зы от предприятий на восстановле- 
работу в цехи завода и обучением 1 ние фольги для множительных ап- 
машиностроительным профессиям. ! паратов, а также принимают зака- 

Здесь же требуются сторожа. j ча гальванические покрытия 
Обращаться: г. Томск, улица Гер- (Цинкование, никелирование, хро- 

цена, 59, отдел кадров УНР-290, ‘'’ нрование, серебрение).
с 2 до 4 часов дня, к старшему ин
спектору по кадрам завода.

2— 2

Томский военторг продает; же
лезную бочкотару, железные боч-

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 117, те
лефон 60-51, дополнительный 
3-32.

Гр-н Суханов Виктор Дмитрие
вич, проживающий в ‘ г. Томске,

ки, сено, шестимиллиметровую' Томск-П, дом М П С, 18,
проволоку, сани, телегу и другой ■ и®- возбуждает дело о расторже-

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны: 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры —v-42-

инвентарь.
Здесь же требуются бухгалтер и 

продавец.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Нахановича, 8.

Столовой №  5 Томского треста 
столовых требуются на постоянную 
работу: буфетчицы, пирожницы, 
гардеробщицы, кухонные рабочие 
и рабочие на склад.

Обращаться: г. То.мск, улица На
химова. 8. к директору.

НИИ брака с гр-кой Сухановой Лю
бовью Степановной, проживающей 
там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка г. Tomi 
сна.

Гр-ка Задонская Валентина Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
улица Свердлова, 10, кв. 5, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Задонским Алексеем 
Степановичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде. |
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